



INFORME VALORACIÓN PSICOSOCIAL

1 DATOS GENERALES

Fecha de Elaboración: Septiembre 8 de 2020
Proceso: Alimentos
Radicado: 50 001 31 10 004 2020 00322 00

2. DATOS DE IDENTIFICACIÓN

Nombre del Interesado: NELSON JAVIER MARTÍNEZ TABARE S
Edad: 40 Años
Nivel Académico: Técnico
Profesión: Técnico en Servicio Policial
Ocupación: Ninguna

3. DATOS DE UBICACIÓN

Dirección: Carrera 47 No. 15 – 45 Casa 59
Barrio: Conjunto Quintas de San Soucci
Buque Alto
Celular: 3208444849

4. METODOLOGÍA E INSTRUMENTOS UTILIZADOS

- Visita Domiciliaria
- Entrevista Desestructurada

5. ACTITUD Y COMPORTAMIENTO DURANTE LA VISITA Y ENTREVISTA

El señor Nelson Javier mantuvo una actitud muy positiva durante toda la entrevista lo cual favoreció el adecuado desarrollo de la misma. Se mostró propositivo, colaborador y sin ningún tipo de prevención frente al suministro de la información. Se mantuvo atento y dado a la expresión verbal de manera amplia y argumentativa.

La entrevista se desarrollo vía video llamada, dadas las condiciones derivadas de la pandemia por el COVID – 19.



6. CARACTERÍSTICAS CONTEXTUALES Y DE LA VIVIENDA

El señor Nelson Javier reside en una casa al interior de un conjunto cerrado que se encuentra ubicada en estrato seis, la cual es propiedad de su actual compañera y donde vive hace uso 5 años aproximadamente.

La casa consta de sala, comedor, cocina, patio de ropas, 4 baños y 4 habitaciones, las condiciones de higiene y salubridad son satisfactorias, los diferentes espacios se encuentra organizados y muy bien aseados.

Cuanta con todos los servicios públicos domiciliarios, televisión por cable e internet, además de los servicios y espacios propios de un complejo habitacional de este tipo, como es piscina, espacios de recreación y para la práctica de deporte, seguridad privada, entre otros.

7. ÁREA SOCIOECONÓMICA

7.1 Actividad Laboral y/u Ocupacional

El señor Nelson Javier es retirado de la Policía Nacional hace dos años y se encuentra disfrutando de la asignación de retiro. Asegura que no tiene ningún otro ingreso económico adicional y manifiesta que actualmente no se encuentra realizando ninguna otra actividad de tipo laboral, a pesar de que ha buscado oportunidades de trabajo sin éxito.

7.2 Economía y Estilo de Vida

Su economía está basada en su asignación de retiro la cual es de \$2.500.000 pesos mensuales a los cuales le hacen los descuentos de ley.

Tiene un muy buen estilo de vida, se encuentra inmerso en un estrato socioeconómico alto, sin embargo afirma que dicha situación se debe a su pareja o compañera ya que es ella la propietaria de la casa, del vehículo y a que aporta económicamente.

La manutención del hogar es repartida en partes iguales, cada uno aporta la mitad de todos los gastos de sostenimiento de la casa y de su manutención.



8. ENTORNO SOCIAL Y RED DE APOYO

Asegura el señor Nelson Javier que es de pocos amigos, que tiende más a la realización de actividades individuales como las caminatas. Afirma que no consume bebidas alcohólicas, que solo en ocasiones especiales pero no en exceso.

9. SALUD Y COBERTURA EN SALUD

Se encuentra vinculado al sistema de salud de la Policía Nacional al igual que sus menores hijos quienes son sus beneficiarios. Se encuentra en buenas condiciones de salud.

10. ÁREA FAMILIAR

10.1 Antecedentes (Familia de Origen)

Proveniente de una familia nuclear estructurada, sus padres son casados hace 53 años y su padre es discapacitado. Con él son tres hermanos y tienen un hermano de crianza.

La relación con ellos es satisfactoria, muy saludable, tratan de comunicarse con regularidad y se apoyan mutuamente. No reporta antecedentes de violencia intrafamiliar o maltrato infantil.

10.2 Composición, estructura y dinámica familiar

El grupo familiar actual del señor Nelson Javier está conformado por él y su compañera permanente, la señora Martha Lucia Copete Herrera, quien tiene 54 años de edad, es técnico en administración de empresas, actualmente se encuentra inactiva laboralmente y conviven hace 5 años aproximadamente. La relación entre ellos es satisfactoria, asegura que no presentan mayores dificultades.

10.3 Relaciones familiares padre ausente

Manifiesta el señor Nelson Javier que luego de su separación con la madre de sus menores hijos, hace 8 años aproximadamente, él ha cumplido con la cuota de alimentos y que si bien es cierto se ha retrasado en algunos momentos o ha disminuido el valor de la misma, esto se debe no a su capricho sino a circunstancias de tipo económico que le han impedido poder cumplir, no obstante afirma que a pesar de todo se encuentra al día a la fecha de hoy ya que ha subsanado los saldos, más después de que fuera embargado.



Asegura que él siempre ha cedido en todas las conciliaciones a las que han acudido y que a pesar de esto la madre de los menores no reconoce que sus condiciones económicas han cambiado y que por lo tanto no puede continuar asumiendo la cuota que venía cancelado.

Afirma que es consciente de que sus menores hijos vienen acostumbrados a un estilo de vida, que de hecho él mismo, por el bienestar de sus hijos, promovió luego de que se separaron, pero cree también que la madre de los mismos no hace un uso coherente de la cuota de alimentos.

Como factores conducentes a que por voluntad propia rebajara la cuota de alimentos en el mes de noviembre de 2020, señala su condición actual de retiro con lo cual su ingreso mensual se vio disminuido ya que dicha asignación es menor al salario que percibía cuando estaba activo, igualmente a que debe aportar económicamente a sus padres y a que su compañera se encuentra cesante laboralmente por lo que él ha debido asumir algunos gastos adicionales para la manutención de su hogar.

Asegura que la preocupación en torno a sus menores hijos se da porque ellos se encuentran alejados, tanto física como afectivamente, afirma que no le contestan el teléfono, que no los ha podido tener con él desde diciembre d 2019 y que ha sido imposible poder concertar y más aún realizar con normalidad las visitas. Señala que la madre de los menores no contribuye a que esta situación mejore, sino que por el contrario tiende a obstaculizar la regulación y normal desarrollo de las visitas.

Manifiesta que quiere que le sean reguladas las visitas, que pueda verlos entre semana y que le sean asignados periodos de vacaciones para poder tenerlos con él y así poder asumir su rol paterno y mejorar su relación con ellos.

Finalmente señala que su relación con sus hijos en la actualidad no es buena, pero su intención y deseo es que esto pueda mejorar, toda vez que manifiesta se siente como un “papá alcancía”.

11. DESCRIPCIÓN GENERAL PERFIL PSICOLÓGICO

El señor Nelson Javier es una persona centrada, muy seguro de sí mismo, maduro y sin ningún tipo de evidencia concluyente que pueda determinar la presencia de alteraciones a nivel psicológico.



En términos generales, conforme a lo observado en la entrevista, es una persona que evidencia estabilidad y equilibrio a nivel psicológico, no hay rasgos que puedan determinar algún tipo de alteración o desequilibrio en sus diferentes áreas de funcionamiento

12. CONCLUSIONES Y RECOMENDACIONES

Conforme a lo observado durante la entrevista, se logra verificar que el señor Nelson Javier Martínez Tabares identifica dificultades en la relación con sus hijos que por consiguiente deben ser abordadas a nivel terapéutico, buscando evaluar el origen de las mismas y las posibles alternativas de solución, buscando con cada uno de ellos una redefinición del rol al interior del núcleo familiar y el restablecimiento del vínculo afectivo.

El señor Nelson Javier es consciente de que sus menores hijos vienen acostumbrados a un estilo de vida caracterizado por la presencia de recursos que les permiten tener una buena calidad de vida, por lo cual debe ser coherente al momento de fijar la cuota de alimentos, toda vez que de ella depende el bienestar de sus menores hijos y el poder mantener sus condiciones de vida.

Se recomienda establecer con claridad las visitas y los periodos de vacaciones, apuntando a que los tiempos de las mismas sean lo suficientemente amplios para que el señor Nelson Javier y sus hijos puedan mejorar su relación y reconstruir el vínculo afectivo, para lo cual además se recomienda también psicoterapia a nivel familiar, buscando un replanteamiento de la dinámica familiar en general.

Finalmente, se sugiere a los padres que emprendan acciones que les permitan mejorar su relación y su comunicación, toda vez que es evidente que se encuentran inmersos en un conflicto que de perpetuarse terminará inevitablemente por perjudicar a sus menores hijos.

FABIAN SILVA NOVA
Psicólogo
Asistente Social